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畢業感言 
 

 
 

明明是 110年畢業的，畢業感言卻到 111年才寫，實在有夠會拖，但

也可能是因為確實沒什麼畢業的感覺，好像才剛在大禮堂結束新生訓

練，怎麼轉眼就畢業了，一切都好匆促，連個畢業典禮都沒有，這大

概是今年所有畢業生一個難忘又有些遺憾的回憶吧。 

說起大學時的難忘回憶，我還真有點汗顏，實在是太宅了，根本沒參

加甚麼社團，和同學也基本零互動，每天都從家裏準時出門上課，下

課就準時回到宿舍，提早過起兩點一線的生活，要說現在會不會有些

遺憾，講真的也還好，可能再過幾年會吧，但是這樣的生活卻是當下

我最舒服的生活方式，也讓我有時間再慢慢思考要不要繼續升學。 

都說大學要修四學分，愛情、友情、工讀和學業，前兩者我大概零分，

但打工的經歷卻讓我深深明白邊工作邊讀書真的是累得夠嗆，我說的

不是學校的工讀，學校的工讀是所謂的爽缺，恩，也有可能是張姊人

很好，總之我指的是外面那種餐飲業的工讀，每次打工完回到家都累

得像條狗，基本上隔天早上的課都超難爬起床的，基本上是天天遲

到，我對不起所有的授課老師。 

大學是銜接校園與社會的橋樑，我原本想大學畢業後就去工作，但最

後還是選擇繼續讀研究所，一半是因為碩士和學士薪水的差距，另一

方面我還不想失去僅存的自由，因此，畢業快樂，敬我們的青春，也

祝所有的畢業生鵬程萬里。 
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